9

Zoom sur le CFA de la Pommeraye

L'unique CFA de Mauges-sur-Loire se situe à la Pommeraye, au sein de la Maison Familiale et Rurale (MFR). 180 élèves sont formés, de la 4ème d'orientation au Bac+2. Les MFR sont des structures associatives organisées en réseau, où chacune a sa spécialité d'enseignement. A Mauges-sur-Loire, c'est le service niveau mais à la personne et le commerce. Alternant période en entreprise et en classe, les élèves peuvent réaliser un apprentissage dans le cadre d'un Bac pro Métiers du commerce et de la vente, qui regroupe aujourd'hui 45 apprentis. « Le nombre de demandes est en constante augmentation depuis 5 ans. A la rentrée prochaine, nous envisageons d'ouvrir un BTS Management Commercial et Opérationnel. » explique Michaël Bonsergent, directeur de l'établissement. « Être une MFR implique davantage d'engagement de la part des formateurs qui restent après la classe, sur le temps du soir. On développe une autre relation avec les jeunes et on comprend mieux leur parcours, leurs attitudes. » Les jeunes qui arrivent sont souvent loin des clichés des adolescents en difficulté. « Ils ont un bon

niveau mais
ontétémalorientés. Ils ont envie de
fairepareux-mêmes,de
s'impliquer, et deviennent
rapidement de bons professionnels. » Une seule problématique reste : celle du transport en
zone rurale, puisque les élèves viennent
dansunrayonde 30 kmetsontsouventtrop
jeunes pour avoir une voiture. « Nous avons
développé un vivier d'entreprises du territoire,
pour limiter leurs déplacements. A tout le monde
de jouer le jeu! » A Mauges-sur-Loire, l'apprentissage
a un bel avenir devant lui.

6 Meilleurs Apprentis de France mauligériens

JAYERSIF"

En juillet 2022, 6 mauligériens se sont vus décerner la médaille du Meilleur Apprenti de France : Noé Bureau en charpente bois, Louise Bureau comme barman, Matéo Grimault en tant qu'électricien, Robin Toublanc en menuiserie, Thelma Briand en froid et conditionnement de l'air ainsi que Kévin Ménard en ébénisterie. Des catégories variées, qui convergent majoritairement vers le secteur du bâtiment. Les œuvres qu'ils ont réalisées ont toutes reçu la médaille d'or et sont ensuite présentées à un jury régional, puis national pour les plus expérimentés, la finale étant prévue à l'automne. Pour réussir ce concours, les jeunes de moins de 21 ans de niveau CAP et Bac Pro doivent réaliser un travail seul, nommé « œuvre », sous l'œil d'un examinateur. Chaque année, 6000 candidats dans plus de 90 métiers sont évalués. Une reconnaissance pour les jeunes et un vivier de talents pour les Meilleurs Ouvriers de France.